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sistenza ebbero almeno il vantaggio del ri conoscimento materno, e
taluni qu ello d'ambo i gen itori per il seg uito matrimonio j

5.0 che mentre lo. spesa media del dec ennio a vecchio me
todo era di 64 mila lire, scese a 53 mila, e scenderà assai più, per
chè ancora agisce nel cumulo, e quindi nella media, qu el periodo
di spese aumentate per i l contemporaneo esercizio dei due metodi;

6.° che gli infanti cidi, i procurati aborti ecc. non solo non
aumentarono, ma scemarono a confronto dell' altro decennio, ciò
che prova come questi fatt i si ver ifichino indipendentemente dalle
forme di assistenza,

Dopo avere dimostrato come da molti dati ri sult i non essere
ordina to e uni for me il serv izio degli espost i in Italia , e meno che
mai ri spondente ai fini sociali che dovrebbe proporsi, e dopo avere
fatta lo. esposizione dell' esper ime nto ten tato 'e riusci to ne lla pro
vincia di ' Rovigo , sento g ià che mi si muovono a bruciap elo al
cune domande : Credete voi immediatamente e generalmente attua
bi le lo. r ifo rm a di R ovigo in tutte le provincie del Regno ? Rite
nete che senz' altro tutti i brefotrofi d'Ital ia debbano essere abo
liti? E perchè non fate ass urgere lo. questione degli esposti ad un a
sfera più elevata d' indole giuridica e sociale occupandovi della.
ricerca della maternità e della paternità, ostacolata l'una, imp edi ta
l'altra dal patrio diritto? E perchè infine non estendete le indagini
alle altre maniere di abbandono dell' infanzia, e cioè, per sev izie ,
per mali trattamenti, per manca ta cura o per insuffic iente autorità
clei genitori legittimi, ovvero non vi occupate delle alt re forme di
sofferenze infant il i (epilettici, ciechi, sordo-muti) che recla mano esse
pure una protezione socia le?

Sarò breve e preciso nelle risposte. Ho tanta fede nella r i
form a attuata in Rovigo che non esito a dichiarare come ad essa ,
con passo più o meno accelerato, dovranno un po' per volta muo -
vere le altre provincie, e il più lusinghiero esempio lo dà Milano
colle sapient i iniziative del Senatore Bi anchi e del Dottor Grassi ,

R eputo per ò che l'appli cazione non deb ba essere precipitata
e violenta, ma gradua le e ispirata a criteri sani di pubblica as
si st enza .
. Quanto ai brefotrofi esi st enti vorrei che i cattiv i fosser o radi 
calmente mutati, e che su tutti si fac esse passare un ' opportuna
corrente di riforma, atta a prep ararli ad un serv izio più razionale
di assistenza.


